

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif yang bermaksud untuk memahami fenomena yang dialami oleh subjek penelitian misalnya perilaku, persepsi, motivasi, dan tindakan yang dideskripsikan dalam bentuk kata-kata pada suatu konteks yang alamiah dan dengan memanfaatkan berbagai metode alamiah.

B. Fokus Penelitian

Fokus penelitian ini adalah analisis penggunaan deiksis dalam cerpen karangan siswa.

C. Data dan Sumber Data

1. Data Penelitian

Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah kalimat- kalimat yang mengandung deiksis yang diambil dari cerita pendek karangan siswa kelas VIII SMP 7 Makassar.

2. Sumber Data

Sumber data yang digunakan adalah cerita pendek hasil karangan siswa kelas VIII SMP Negeri 7 Makassar. Jumlah siswa secara keseluruhan adalah 40 orang kemudian diberi kode angka 1 sampai dengan 40 yang menunjukkan urutan karangan yang dijadikan sumber data.

D. Instrumen Penelitian

Instrumen dalam penelitian ini adalah peneliti. Nasution (dalam Sugiyono, 2014:306-307) mengemukakan bahwa dalam penelitian kualitatif, tidak ada pilihan lain dari pada menjadikan manusia sebagai instrumen penelitian utama. Hal tersebut disebabkan oleh pandangan bahwa hanya manusia yang mampu memahami kaitan kenyataan-kenyataan di lapangan. Selain itu, dalam pengumpulan data peneliti menggunakan alat pencatat sebagai alat bantu digunakan untuk memudahkan melakukan pengelompokan data yang ada.

E. Teknik Pengumpulan Data

Pengumpulan data pada penelitian ini menggunakan metode simak dan teknik catat. Metode simak dilakukan dengan menyimak penggunaan bahasa. Metode simak digunakan karena objek penelitian ini berupa bahasa tulis atau teks. Penyimakan dilakukan dengan membaca teks-teks pada sumber data berupa cerita pendek karangan siswa kelas VIII SMP Negeri 7 Makassar.

Setelah dilakukan penyimakan pada seluruh Cerpen, dilakukan pemilihan kalimat-kalimat yang akan digunakan sebagai sumber data. Selanjutnya, dilakukan pencatatan data menggunakan teknik catat. Teknik catat merupakan salah satu teknik pengumpulan data dengan cara mencatat. Teknik catat digunakan untuk mencatat potongan kalimat-kalimat didalam cerpen yang mengandung deiksis.

G. Teknik Analisis Data

Analisis data dilakukan dengan teknik deskriptif kualitatif. Adapun langkah-langkah yang peneliti tempuh dalam menganalisis data adalah sebagai berikut.

1. Identifikasi

Langkah pertama yang dilakukan menganalisis data penelitian ini dengan mengidentifikasi semua cerpen karangan siswa dengan tujuan untuk mendapatkan gambaran jelas mengenai kalimat-kalimat yang mengandung deiksis yang terdapat dalam cerpen karangan siswa kelas VIII SMP Negeri 7 Makassar.

2. Klasifikasi

Langkah selanjutnya dalam menganalisis data penelitian ini dengan cara mengklasifikasi atau mengelompokkan semua kalimat-kalimat yang termaksud deiksis persona, tempat dan waktu yang sudah diidentifikasi. Pengklasifikasian ini dilakukan dengan tujuan untuk mengetahui data-data kalimat yang mengandung deiksis agar di kaitkan ke dalam masing-masing indikator-indikator deiksis yang telah ditetapkan.

3. Deskripsi

Setelah mengelompokkan kalimat-kalimat yang mengandung deiksis, langkah selanjutnya dalam menganalisis data penelitian ini adalah dengan mendeskripsi penerapan deiksis persona, tempat dan waktu dalam hal yang menjadi rumusan masalah dalam penelitian ini.

4. Analisis

Langkah terakhir dalam menganalisis data penelitian ini adalah dengan menganalisis tuturan tersebut dengan cara menguraikan data-data yang telah diperoleh berupa cerpen karangan siswa kelas VIII SMP N 7 Makassar yang telah klasifikasi menjadi bagian-bagian deiksis berupa kalimat-kalimat yang mengandung deiksis.